



Germán González:

# **“La fuerza no está en la Comisión Directiva, está en los trabajadores”**

El secretario general del Sindicato de Obreros y Empleados Municipales (Soyem) Bariloche, Germán González, fue y es uno de los principales impulsores de la creación y el crecimiento del sindicato barilochense. Su mirada experimentada resalta aspectos positivos del sindicato de hoy, sin desestimar la posibilidad de unir la sabiduría de los gremialistas de ayer y la fuerza de los jóvenes de hoy.

- Dado que usted vivió los primeros años del sindicato, ¿cómo ve al Soyem de la actualidad?

- La verdad es que está muy movido, ahora es todo un movimiento con la formación sindical, la posibilidad que se le da a los compañeros de terminar la primaria, la secundaria. Todo eso, antes no se vivía además el tema económico, porque por ejemplo ahora el aguinaldo no se cobra en cuotas y eso es sumamente importante para el trabajador. La posibilidad de tener la vivienda propia, las obras del nuevo edificio, el reacomodamiento en general.

- ¿Cómo evalúa el trabajo que hace la actual gestión?

- Se está haciendo un trabajo en equipo y se nota -a nuestro criterio- y nos gustaría que todos los compañeros también lo vean, que se informen sobre cuáles son los servicios y beneficios que ofrecemos desde el Sindicato. Tienen que ponerse a tono para que sientan la confianza para venir y consultar sobre el servicio social, el manejo del dinero, entre otras acciones que dependen de esta comisión y que se llevan adelante muy bien.

-¿Qué diferencias observa entre el Soyem de los primeros años y el de la actualidad?

Nosotros arrancamos muy precariamente, extremadamente preca-

rio, teníamos algunos conocimientos, pero no teníamos la gimnasia que se tiene hoy en día. Además de la cantidad de compañeros, en esa época éramos un puñadito y hoy somos 1800 compañeros. Hoy destaco que tenemos una muy correcta administración, demostramos que se está funcionando en equipo, no hay individualidades de ninguna clase, pensando en el beneficio de los afiliados.

---

*“Destaco que tenemos una muy correcta administración, demostramos que se está funcionando en equipo, pensando en el afiliado.”*

---



Actual Comisión Directiva del Soyem Bariloche

-Si tuviera que destacar algún aspecto más sobre la actual gestión, ¿cuál sería?

El crecimiento y la posibilidad de extender ese crecimiento a todo Río Negro, para organizar a los compañeros que están en condiciones sumamente precarias en toda la provincia de Río Negro. Municipio más pequeños e iguales al nuestro, al de Bariloche, que no se encuentran en buenas condiciones laborales. Ese es un aspecto importante que le está dando impulso esta comisión que reúne la experiencia de los que venimos luchando desde sus primeros pasos y a los jóvenes que vienen con energía y nuevas propuestas en pos del crecimiento del trabajador municipal.

Esa precarización, ¿también la observa en Bariloche?

- Hay cosas que uno las puede contener y otras no, como el manejo político del Municipio, el gasto superfluo e in-

necesarios. Habría que poner el acento en ser más cautos en los gastos, y aplicar los fondos necesarios para el movimiento, mejoramiento y modernización de la maquinaria, las herramientas, los vehículos, en los servicios que permitan la higiene de los trabajadores. A pesar de eso, sabemos que son los mismos compañeros los que le ponen el hombro para que el Municipio salga adelante y para que la comunidad de Bariloche salga adelante. También sabemos que nuestro sindicato está creciendo gracias al esfuerzo de todos los empleados municipales, pensando en lo que es mejor para todos los compañeros municipales y nuestra gran familia municipal.

---

*“Sabemos que son los mismos compañeros los que le ponen el hombro para que el Municipio salga adelante.”*

---

¿Qué proyecta para el futuro de los empleados municipales?

Espero que todo mejore, teniendo en cuenta el bienestar de nuestra familia municipal, porque si nos va bien a los empleados municipales, al municipio, le va bien a toda la comunidad barilocheña. Y para eso, hay que saber que la fuerza no está en la Comisión Directiva, está en los trabajadores. ■